



Compagnie Du SARTO

« Sabaudiae Animus Robur Terrarum Orbis »

Souffle de Savoie Force du monde.

Le Lien Sartorien

Bulletin d'information de la Compagnie du Sarto

Rappel Des Manifestations Pour Le Mois de Juin 2013 .

1er Juin	P. de Tarentaise	Sartorie "La Friture" sur les berges du lac d'Aiguebelette
13,14 Juin	P. de Chambéry	Voyage en Italie la Vallée d'Aoste
20 Juin	P. D'Aix les Bains	Apéritif Mensuel du Portique
20 Juin	P. des Dauphins	Soirée Théâtrale Biennale Fort de BRON
23 Juin	V. Alpe Dauphiné	Sortie Plein air
29 Juin	P. Dent du Chat	FRAIRIE MAGISTRALE au CHATEAU de POMBOZ
30 Juin	P. de Tarentaise	Rencontres Internationales de Cuisine des Montagnes
30 Juin	P. Des Dauphins	Journée Plein Air à FITILIEU

LES GEMEAUX



21 MAI Au 21 JUIN

Maison des Associations – 67 Rue Saint François de Sales - BAL M5 – 73000 CHAMBERY

☎ : 06 76 86 65 37 – Courriel et correspondance : gayanro@orange.fr

Site Internet : www.lesarto.com

Directeur de Publication : Roger GAY – Réalisé et IPNS : Roland COVAREL

Article 2 des statuts : La Compagnie s'interdit toute action économique, politique ou

Chancellerie

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DE LA COMPAGNIE CREMIEU SAMEDI 6 AVRIL 2013 PROCES VERBAL

Notre assemblée Générale s'est tenue dans le cadre de la salle de réunion dite du « Chapitre » en Mairie de CREMIEU . Après le mot d'accueil du Major Prime des Dauphins furent présentés le Rapport Moral et le Rapport d'Activités portant sur la période écoulée depuis l'Assemblée Générale 2012. Il revenait ensuite à notre Grand Argentier de présenter le Rapport Financier. Ces rapports étaient adoptés à l'unanimité, les responsables s'abstenant. Les cotisations pour les deux années à venir étaient ensuite confirmées. Cette Assemblée, dont vous trouverez ci-dessous un résumé succinct, se termina par des questions diverses et le rappel de quelques règles et souhaits d'avenir par notre Grand Chancelier.

Résumé du Rapport Moral :

Comme chaque année ce rapport, présenté par notre Grand Chancelier Roger Gay, commença par l'évocation de nos compagnons disparus en cours d'année et une minute de silence fut observée en leur mémoire. Cette année encore très active, se caractérise malheureusement par un faible recrutement ; le Grand Chancelier lançant alors un appel à la mobilisation, demandant aux Compagnons d'appliquer leur serment d'intronisation en étant « dévoué » notamment en cherchant de futurs Compagnons. Heureusement on a eu des manifestations importantes qui furent l'occasion de resserrer les liens entre les Compagnons.

Le « Lien » poursuit sa route, porteur de notre vitalité. De plus en plus de Compagnons le consultent sur Internet accélérant et renforçant son efficacité. Il a subi au fil des ans, sous la responsabilité de Roland Covarel, un relookage et il atteint désormais sa vitesse de croisière. Le rapport est adopté à l'unanimité moins la voix du Grand Chancelier qui ne participe pas au vote.

Résumé du Rapport d'Activités :

Au cours de cette année Sartorienne la Chancellerie s'est réunie trois fois pour se consacrer à la bonne marche de notre Association. Quatre Frairies furent organisées au cours de l'année dont une, notamment, à Turin, ce qui n'était pas arrivé en Italie depuis longtemps. A ces Frairies s'ajoutent des manifestations de prestige organisées par les différents Portique et Vigilances que notre Grand Maître du Greffe, Gilbert Ghelfi, ne manque pas de nous rappeler. Ce rapport est, lui aussi, adopté à l'unanimité

Résumé du Rapport Financier :

Notre Grand Argentier Joseph Duport présente ce rapport assisté, pour raisons de santé, de Roland Covarel. Ce rapport nous donne la situation financière et comptable de la Chancellerie, des Portiques et Vigilances ainsi que de la Compagnie. Après discussions et questions présentées par quelques Compagnons ce Rapport Financier est adopté à l'unanimité. Joseph Duport nous informe alors que, pour raison de santé, il est dans l'obligation de cesser sa fonction. Cependant dans l'attente de la désignation d'un nouvel Argentier il continuera celle-ci.

Evolution du site Internet du Sarto :

Le site de la Compagnie est en révision afin d'améliorer sa présentation et assurer une meilleure utilisation par les Portiques et Vigilances. Robert BESSON, qui travaille en collaboration avec Nouvel Œil, nous donne des informations sur le travail qu'il a réalisé (très lourde charge) et où en est le site actuellement. Il se trouve dans sa dernière phase de réalisation et, d'ici fin juin, nous aurons un site neuf.

Questions diverses :

Notre Grand Chancelier nous fait part d'un certain nombre de questions qui lui ont été adressées par courrier et concernant :

- Les assurances.*
- La Sacem.*
- Les difficultés qu'éprouvent les Compagnons Alsaciens pour expliquer qu'ils représentent une Association défendant les vins de Savoie au milieu du vignoble alsacien.*

L'ordre du jour étant épuisé la séance est levée à 17H. 15

Rapport d'Activités de l'année 2012

L'année 2012 a été riche en événements largement rapportés dans le Lien grâce au travail remarquable de Roland Covarel et avec la sympathique complicité des Compagnons qui prennent le temps de rédiger leurs articles et d'y adjoindre des photos. Qu'ils en soient ici remerciés.
Ce fut une année avec des thèmes variés et de qualité.

La science, l'industrie, le théâtre, l'opérette, l'art. La présence de grand reporter tel Jean Bertolino, des conférenciers de talent Madame Mure-Ravaud, Messieurs Gérard Bocquet, Joseph Heusch, Philippe Léon, le professeur André Hatterer, le peintre Maurice Tugler, J/P Dubourgeat.

Le terroir : participation à la Biennale des vins de Savoie, rencontre internationale de cuisine de montagne à Moutiers, les pains de Saint Antoine la Tignarde, l'art baroque en Savoie, sans oublier notre fête patronale du Saint Vincent aux Marches où les vins de Savoie sont à la fête.

Des cérémonies des vœux du nouvel an, la fête de l'épiphanie, les trois rois du Sarto. Le concert du Nouvel An, le repas des rois.

Des rencontres avec des confréries amies :

Les vignes de Montmartre, la jolie treille, la clairette de Die, le Bleu de Sassenage, la Confrérie de la coquille St Jacques, la confrérie de la dinde aux cardons.

Des sorties plein-air avec toujours le même succès d'amitié et de convivialité sans oublier le concours de Pétanque annuel de la Compagnie. Des parties acharnées où les dames savent très bien manipuler le cochonnet.

Des manifestations au cours desquelles l'émotion était présente lors de la remise de dons à des associations, des maisons de retraite, des hôpitaux. Des sommes non négligeables affectées à des besoins importants comme pour un enfant autiste ou encore un défibrillateur etc... Nos félicitations aux Vigilances et Portiques.

Des voyages qui permettent de connaître les régions qui nous entourent. (vins, fromages, cultures)
Nos remerciements aux Compagnons pour leur présence aux forums des associations, permettant de faire connaître le Sarto, ainsi qu'aux traditionnelles mais obligatoires Assemblées Générales des portiques et vigilances.

Des Frairies Magistrales dénommées :

Jean Jacques Rousseau à Chambéry, des Fleurs à Mulhouse, des Arts décoratifs à Turin et Tout en douceur à Grenoble. Ce sont des moments importants de notre vie de Sartorien.

N'oublions pas de remercier les Compagnons italiens qui organisent aussi leurs propres manifestations rapportées dans le Lien dont la très renommée Saint Hippolyte à Bardonecchia.

Je voudrai ici saluer la naissance d'un portique, celui de **la Dent du Chat**.

Deux manifestations y ont été consacrées:

La première le 13 juin avec comme parrains nos grands chanceliers honoraires Henri Sonot et Gérard Bassi puis le 6 octobre la remise par le grand Chancelier Roger Gay de l'acte de naissance de ce Portique au Major-prime Bernard Foray.

La Chancellerie était au grand complet et en habits dans les jardins du prieuré au Bourget du Lac entourée de nombreux Dignitaires et Compagnons. Souhaitons longue vie à ce sympathique portique.

La chancellerie s'est réunie régulièrement au cours de l'année écoulée, des décisions et des orientations ont été prises pour la bonne marche de la Compagnie.

2013 a bien commencé.

Je remercie par avance tous les Compagnons hommes et femmes qui s'impliquent pour que cette année soit aussi riche en événements dans un seul but que l'amitié soit le maître mot de ces rencontres.

Le Grand Maitre du Greffe

Gilbert Ghelfi

ASSEMBLEE GENERALE (Suite)

Sous le point divers, le grand chancelier fait part à l'assemblée des questions envoyées par le compagnon Tharcise Meyer du portique de Mulhouse qui souhaitait savoir qui nomme le vexillaire. Le grand chancelier répond que la fonction de vexillaire, pour les portiques qui en souhaitent un, est *"une fonction d'un membre de la mandature qui est élu par ses pairs lors des élections"*.

Tharcise indique dans sa lettre que : *"la Saint-Vincent en Savoie c'est très bien mais que d'autres régions fêtent un autre Saint notamment en Alsace ou est fêté Saint Urbain"* et pense t il ce serait bien d'adapter les dispositions de ce type aux régions. Enfin, il suggère qu'il conviendrait de *"supprimer sur le blason qui orne le collier la mention Savoie"*.

Au sujet de la Saint-Vincent Roger Gay indique que cette fête fait partie des manifestations auxquelles la compagnie est associée depuis toujours c'est pourquoi, tant qu'il sera *"grand chancelier cela ne changera pas"*.

Pour le blason qui orne le collier il précise que la chancellerie évoquera ce point lors de sa prochaine réunion sous le point divers.

A sa demande, le grand chancelier donne la parole au compagnon Tharcise Meyer. Ce dernier fait observer qu'il ne saurait être tout à fait d'accord avec le grand chancelier à propos de la Saint-Vincent. Selon lui, si *"La Compagnie souhaite se développer il convient également de faire en sorte qu'elle puisse être reçue dans les régions dans ses traditions"*.

Il précise que, déjà, l'Association des viticulteurs d'Alsace fait une journée de la Saint-Vincent en janvier mais c'est purement technique et pour s'adapter aux souhaits nationaux.

Cependant saint Urbain est fêté, notamment dans son secteur viticole [Cernay et environs] où le syndicat viticole organise la fête avec la présence active du portique de Mulhouse.

Par ailleurs, il fait remarquer qu'à chaque sortie du portique, les gens demandent ce que vient faire la Savoie sur le costume des Sartoriens. Il estime que la croix savoyarde est évidemment intéressante et justifiable sur le collier, alors même que le portique mulhousien l'a apparié avec le blason alsacien –qui porte les mêmes couleurs- mais qu'il serait plus parlant vers l'extérieur d'adapter le blason avec la région.

Il indique ainsi qu'à Besançon, Cannes, Paris ou Metz le blason avec la mention Savoie parle moins et que si la compagnie veut s'étendre il convient de faire en sorte que le public et les éventuels futurs compagnons puissent se reconnaître dans les attributs de la compagnie.

Il souligne le constat qui avait été fait dans le rapport moral du grand chancelier disant que le nombre de compagnons régresse, que le nombre de portiques ou de vigilances régresse. Il convient donc de prendre les devants pour tenter d'inverser la situation.

Applaudissements de l'assemblée et fin de l'intervention.

Nos Joies * Nos Peines.

Portique De Mulhouse

Chers amis,

Chanceliers, Majors - Prime, et Compagnons. Vous avez bien voulu être à mes côtés lors du décès de ma chère Rolande. Après quelques semaines, j'ai pu retrouver la sérénité dans mon esprit et je commence à organiser ma vie.

Vous avez été, les uns et les autres, préoccupés par sa maladie, vous avez pris de ses nouvelles, vous êtes venu la voir, vous l'avez accompagnée aux funérailles, vous étiez près de moi et de nos familles, pendant cette période si douloureuse.

Je peux aujourd'hui vous exprimer ma profonde gratitude pour tous ces gestes, ces mots, ces attentions qui m'ont aidé grandement à surmonter le départ de Rolande.

A vous ma famille, mes amis compagnons, je vous remercie du fond du cœur.

André Carozzi

Prochaines Manifestations.

Portique De la Dent du Chat.

Invitation

Chers (es) Compagnons,

Le Grand Chancelier Roger Gay, le Major Prime Bernard Foray, les Dignitaires, les Compagnons du Portique de la Dent du Chat vous invitent à fêter avec eux la,

550^{ème} Frairie Magistrale « Ernest Luguet »

Samedi 29 Juin 2013

POMBOZ – SAINT PIERRE DE CURTILLE

A 16 heures, le Grand Chancelier « Roger Gay » au nom de la Compagnie du Sarto, déposera une gerbe de fleurs sur la tombe de notre Fondateur « Ernest Luguet » en sa mémoire. Témoignage d'une marque profonde de reconnaissance bien méritée.

Pour les Compagnons qui désirent assister à cet instant solennel.
Soyez à 16 heures précises, à l'église de Saint Pierre de Curtille - Cimetière

16 heures 30, Nous prévoyons un défilé de la Compagnie du Sarto en habit d'apparat, depuis la salle des fêtes de Saint Pierre de Curtille (Dignitaires - Compagnons et Confréries présentes), en direction du Château de Pomboz, sur une distance de 500 mètres environ (Si la météo le permet)
Les Dignitaires pourront se changer dans la salle des fêtes pour ce défilé.
Un Parking est à disposition.

Le rendez-vous officiel de la Frairie est fixé à 17 heures au Château de Pomboz.

Accueil des Compagnons, selon l'ordonnancement, le programme officiel, et le bulletin de réservation que vous trouverez dans ce Lien.

Menu du dîner de gala

- ✓ Ballottine de Caneton Maison Aux Foies Blonds et Pistaches – Petites Crudités
Et Gelée Parfumée à la Fine du Bugey
- ✓ Suprême de Lavaret du Lac du Bourget A l'Hysope – Petits Légumes Tournés
Entre Deux Bugiste
- ✓ Paupiette de Volaille Fermière Farcie Aux Noix – Jus Réduit sur Jacquère
Gratin de Pomme de Terre Façon Bugiste
- ✓ Fromage Blanc Crème
- ✓ Portion de Vacherin Maison – Vanille Framboise – Coulis de Fruits Rouges
- ✓ Café – Libre service
- ✓ Vins de Savoie : Blanc Pétillant – Blanc Chardonnay – Rouge Pinot Noir

.Portique De la Dent du Chat.

Frairie Magistrale « Ernest Luguet »

POMBOZ – SAINT PIERRE DE CURTILLE

Samedi 29 Juin 2013

Chapitre N° 550

ORDONNANCEMENT DE LA CEREMONIE SARTORIENNE

Chers Compagnons voici l'historique de cette soirée qui se déroulera dans l'un des plus prestigieux lieux de l'histoire de la Compagnie du Sarto.

Le château de Pomboz en est le berceau!!

Créateur de notre Compagnie en 1955, Ernest Luguet propriétaire du Château, y est né en 1897 et y a vécu jusqu'à sa mort en 1985.

Cette Frairie Magistrale dédiée à son nom, marquera un page inédite de notre Compagnie.

Nous profiterons de ce moment, pour rendre un hommage à ce personnage hors du commun, qui n'a pas été que le fondateur du Sarto, mais un poète et un écrivain émérite.

Pour ce moment d'Histoire et de Mémoire, les Compagnons du Sarto ne peuvent rester dans l'indifférence !

16 heures **Dépôt de gerbe sur la tombe d'Ernest Luguet, au cimetière de Saint Pierre de Curtille (Eglise).**

Par ce geste symbolique, notre Grand Chancelier Roger Gay qui l'a bien connu, lui adressera cette marque de reconnaissance bien méritée.

*Nous prions tous ceux qui désirent assister à ce moment du souvenir, d'être sur place à **16 heures précises**.*

16 heures 30' **Nous prévoyons un défilé de la Compagnie du Sarto en habit d'apparat.**

Depuis la salle des fêtes, en dessous de l'église de Saint Pierre de Curtille (Dignitaires - Compagnons et Confréries présentes), en direction du Château de Pomboz, sur une distance de 500 mètres environ.

(Si la météo le permet).

Les Dignitaires pourront se changer dans la salle des fêtes pour ce défilé. Un Parking est à disposition.

17 heures **Accueil des participants au Château de Pomboz.**

La Frairie Magistrale se déroulera dans l'enceinte du Château de Pomboz avec l'accueil des Confrères et Compagnons.

18 heures **Mots de bienvenue du Major Prime de la Dent du Chat
Parole au Grand Chancelier « Roger Gay »**

Cérémonie officielle d'Intronisation Sartorienne et élévation au Dignitariat suivie d'un vin d'honneur dans la cour du château si la météo le permet.

*Remise d'un coffret souvenir « **Cœur d'argent** » au Maire, Monsieur Serge Simondin, en souvenir de notre fondateur.*

18 heures 45' **Chants par la chorale « La Pierre qui Chante » de Saint Pierre de Curtille, interprétant des œuvres d'Ernest Luguet.**

Un moment de détente, avec promenade et reconnaissance des lieux, dans le domaine.

19 heures 15' **Apéritif au Château.**

20 heures **Repas de gala, salle des fêtes de Saint Pierre de Curtille.
Animation, Musique et Danse meubleront le repas dansant.**

Merci à vous tous de nous rejoindre très nombreux !

Nota Bene : *Si des Confréries amies sont présentes, les faire entrer en premier dans la cour du Château ou la Salle (selon météo) en les présentant respectivement une à une. Ensuite les Dignitaires de la Compagnie entreront derrière sa bannière aux accents d'une marche type Napoléonienne.*

On essaiera de respecter les horaires au plus juste!!

INFORMATIONS

NOTA BENE :

Un bulletin d'inscription avec réservation, est à votre disposition en fin de Lien.
Merci de bien vouloir respecter le délai d'inscription fixé au **23 juin 2013**.
Seules les réservations accompagnées du chèque de règlement seront enregistrées.
En cas de désistement **après le 23 juin**, aucun remboursement ne sera pris en compte.
(Suite à commande Traiteur).

ATTENTION :

Les places étant limitées à **150 convives**, plus d'inscription possible au delà de ce nombre.

PLAN D'ACCES :

Afin de vous faciliter la vie et ne pas vous égarer dans la campagne Chautagnarde !
Le point de ralliement le plus simple, est *l'église de Saint Pierre de Curtille*.
Ensuite le parcours sera fléché « Sarto » jusqu'au Château de Pomboz

Afin d'arriver à bon port le jour « J » :

- ✚ Pour les Compagnons qui arrivent de Grenoble, prendre la direction de Yenne et suivre direction Lucey, Saint Pierre de Curtille.
- ✚ Pour les Compagnons qui arrivent de Bourgoin-Jallieu, prendre la direction de Belley ou Yenne et suivre direction Lucey, Saint Pierre de Curtille
- ✚ Pour les Compagnons qui arrivent de Mulhouse et du Jura prendre la direction de Bourg en Bresse, Culoz et suivre direction Chanaz, Saint Pierre de Curtille.
- ✚ A tous nos Compagnons et Amis qui n'oseraient prendre le risque de retourner dans leur foyer, la nuit même après la Frairie Ernest Luguët.
Quelques adresses leur permettant de bien terminer la soirée sans encombre !

1./ Chambres d'hôtes à Saint Pierre de Curtille et environs :

Château de Pomboz – Pomboz :

Gérard et Nicole Dillenschneider – Téléphone 0479342311 – Courriel : ndillen@numeo.fr

Le Passé Simple - Saint Pierre de Curtille :

Eveline Cavalli(68 route du grand bois(73310 Saint Pierre de Curtille((Tel : 04 79 52 20 66 -
Portable : 06 10 79 04 87(eveline.cavalli@gmail.com

Le Doux Nid – Chanaz à 4 km :

Christophe et Sabrina Ougier – Chef Lieu 73310 Chanaz - Téléphone 0479632214 – 0632869761

Le Clos de la Milloude – Vions à 5 Km :

Madame Lamant – Les Olliets – 73310 Vions – Téléphone 0479522751 – 0623257486

L'Orée du Bois – Jongieux à 8 Km :

Madame Borget – Bas Saumon – Téléphone 0479367204 – 0617230675

Au Saint Jean – Belley à 10 km :

Capacité – 13 personnes – Spacieux - Téléphone 0899194101

2./ Hôtels Saint Pierre de Curtille et environs :

Hôtel Conjux à 2 km - Hôtel Chanaz à 3 km

Hôtel Vions à 5 km - Hôtel Lucey à 4 km

Hôtel du Canal – Chanaz - Tél. 0479545757 – 0899829938

Relais de Chautagne – Chindrieux - Tél. 0479542027

Auberge De Motz- Motz - Tél. 0479884286

Auberge de Savière – Chanaz /Chef Lieu - Tel. 0479545616

Auberge du Sapeney – Chindrieux – Tél. 0479545442

Diane de Chautagne – Serrière – Tél. 0479637047

Hôtels Yenne à 6 km :

Fer à Cheval Tél : 0479367033

Clos des Capucins Tél : 0479368570

Hôtels (Bas prix Yenne) Tél : 0825214163

Prochaines Manifestations.

Portique D'Albertville et Ugine.

Sortie en montagne

Notre prochaine sortie en montagne prévue le 04 Juillet a été reportée du fait de la proximité de la Frairie de Pomboz pour permettre à un plus grand nombre de participer à cette commémoration.

Jeudi 8 Août à midi, rendez- vous sur les hauteurs de Roselend

A 1860 mètres d'altitude pour découvrir ou redécouvrir le gîte de Plan Mya au Plan de la Laie chez nos amis Yvon et Françoise Bochet.



Au milieu des Pâturages, à 10 minutes de marche de la route D 217 et quelques kilomètres du Cornet de Roselend un authentique chalet d'alpage du Beaufortin.



Sur place:

Vente de Beaufort, saucisson, escargots (Françoise Bochet est hélicultrice).

Pour les marcheurs arrivant avant midi :

A 15 minutes belvédère sur le lac de Roselend, à 3 Km le lac de Roselend.

Renseignements et réservations **jusqu'au 6 Août** :

Gîte de Plan Mya Tél. 04 79 38 30 15 jusqu'au 20/06,

Puis uniquement 06 08 46 03 10 à partir du 20/06.

www.refuge-mya.com, fax 04 79 38 07 86 e.mail : bochet.francoise@wanadoo.fr.

Daniel Communal

« Rencontres Internationales de Cuisine de Montagne »



Samedi 29 et dimanche 30 juin 2013
MOUTIERS en TARENDAISE



Organisées par la communauté de Communes « Cœur de Tarentaise »

Avec la participation de nos Compagnons Sartoriens;

Raphaël BONNE ; pour la Gastronomie.

Jean Paul Bergeri : Directeur de l'Office du Tourisme

Le dimanche 30 juin 2013 la Compagnie du Sarto sera présente pour la deuxième fois aux « Rencontres Internationales de Cuisine de Montagne » et vous invite vivement à y participer, ci-après, le déroulement de cette journée.

Programme Sartorien du dimanche 30 juin 2013

- 13 h 30 : Accueil des Compagnons
- 11 h 00 : Défilé en ville et visite des stands, les Compagnons en tenu d'apparat, la fanfare de Moutiers et le Carnaval de Verrès (ville du Val d'Aoste jumelée avec Moutiers)
- 12 h 00 : Vin d'honneur offert par la Communauté de Communes « Cœur de Tarentaise » .



Edition 2012

- 12 h 30 : Déjeuner en commun sous chapiteau, repas élaboré par notre compagnon Raphaël
- 14 h 00 : Départ pour les coteaux du versant soleil, pour la découverte des productions locales et plus particulièrement le petit vignoble de « La Côte d'Aime », paraît il, le plus haut de France
- 17 h 00 : Rendez vous, place de Moutiers pour la présentation du Sarto en tenue d'apparat
- 19 h 30 : **Soirée Gala**, avec dégustation de succulents plats mijotés par les Chefs de Tarentaise
N.B. : Les inscriptions pour cette soirée, se feront sur place auprès des organisateurs.

Le Major Prime:

Marc Vullien

=====
Inscription : « Rencontres Internationales de Cuisine de Montagne » le 30 juin 2013

Nom : _____ Prénom : _____

Nom : _____ Prénom : _____

Participation par personne : **20 €.**

Ci-joint un chèque de _____ €, libellé à l'ordre : **Compagnie du Sarto Tarentaise.**

A retourner avant le 22 juin 2013 à : **Marc Vullien – Chef Lieu – 73 250 FRETERIVE**

Courriel : vullien@tarteres.com

Tél: 04 79 28 66 96

Portique De Chivasso.

Verbale della riunione dei Dignitari e Compagnons –Venerdi 19 Aprile 2013

Presenti i Compagnons:

Piervanni MORTAROTTI (Maitre de Sport); Angelo SUSSETTO (Maitre d'Academie et Maitre de Greffe); Edgardo POCOROBBA (Vexilaire); Antonio ACTIS (Maitre de Industrie et Artisanat et Major Prime Adjonte);

Sono inoltre presenti i Compagnons:

Maria Teresa FRISIERO (Cancelliere della Comunità Alpina); Renato FRISIERO (Delegato per l'Italia della Compagnie du SARTO).

Hanno scusato la loro assenza i Compagnons:

Francesco OLIVERO (Maitre de Industrie et Artisanat et Coeur d'Or); Francesco LACELLI (Maitre de Tourisme et Argentier); Piero GALLA; Piero TIRONE.

Avant Propos

Dopo la prematura scomparsa del nostro carissimo Major Prime Piero Angelo FECCHINO, i Dignitari e Compagnons superstiti si sono incontrati più volte per discutere sul futuro del Portique. All'unanimità hanno deciso di continuare a mantenere in vita il Portique, soprattutto per proseguire con lo spirito Sartorien che fu di Carlo BOCCA, nostro primo Major Prime dal 1983 al 2000 e di Piero Angelo FECCHINO, nostro Major Prime dal 2000 al 2012.

Proces Verbal

La sera di Venerdì 19 Aprile 2013, alle ore 21.00, durante la riunione del Portique alla presenza di Maria Teresa e di Renato FRISIERO, che tanto ci hanno sostenuto e incoraggiato, abbiamo con piacere riscontrato la disponibilità di Angelo SUSSETTO a ricoprire la carica di Major Prime.

Di conseguenza all'unanimità abbiamo provveduto a formare il nuovo Bureau, che è così composto:

- | | |
|--------------------|----------------------|
| ✓ Major Prime | Angelo SUSSETTO |
| ✓ Maitre de Greffe | Antonio ACTIS |
| ✓ Maitre Argentier | Francesco LACELLI |
| ✓ Vexillaire | Edgardo POCOROBBA |
| ✓ Maitre de Sport | Piervanni MORTAROTTI |

Desideriamo che continui a far parte del Bureau il nostro anziano Dignitario Luigi GHIGLIA che attualmente, per ragioni di salute, risiede nella Maison de Retraité "Residenza Anni Azzurri" vicino a Chivasso.

Come primo atto, al più presto, provvederemo a regolarizzare presso la Cancelleria le nostre quote di iscrizione per l'anno 2013.

Inoltre proseguiremo i contatti con alcuni Compagnons appartenenti a Portiques ora non più attivi che recentemente ci hanno manifestato la loro intenzione di aderire al Portique di Chivasso.

Infine, grazie alla disponibilità di Edgardo Pocarobba, nel mese di Settembre sarà organizzata una "Sartorie" Culturale basata su una visita a un interessante monumento della Provincia di Torino. Il programma è in fase di perfezionamento e sarà comunicato al più presto possibile.

I Compagnons del Portique di Chivasso sono lieti fin da ora di accogliere tutti i Compagnons ed amici che avranno piacere di unirsi a loro per trascorrere insieme una piacevole giornata che si concluderà, come da tradizione, con un interessante pranzo.

La riunione è terminata alle ore 23:00.

P.S.: indirizzi email di Angelo Sussetto:

angelo.sussetto@ftindustrial.com

angelo-to@libero.it

Le Maitre du Greffe Antonio Actis

Portique De Chivasso.

Procès-verbal de la réunion des Dignitaires et ses Compagnons - Vendredi 19 avril 2013

Compagnons présents:

Piervanni Mortarotti (Maitre des Sports), Angelo SUSSETTO (Maitre d'Académie et Maitre du Greffe); Edgardo Pocarobba (Vexillaire); Antonio ACTIS (Maitre de l'Industrie et Artisanat et Major Prime Adjoint). Maria Teresa Frisiero (Chancelier de Communauté Alpine); Renato Frisiero (Délégué pour l'Italie de la Compagnie du SARTO).

Sont excusés:

Les Compagnons: Francesco Olivero (Maitre de Industrie et Artisanat et Coeur d'Or), Francesco LACELLI (Maitre de Tourisme et Argentier), Piero GALLA, Piero TIRONE.

Avant Propos

Après la mort prématurée de notre cher Major, Prime **Piero Angelo Fecchino**, les Dignitaires et Compagnons toujours présents se sont réunis plusieurs fois pour discuter de l'avenir du Portique.

Ils ont décidé, à l'unanimité, d'en assurer la continuité, en particulier afin de poursuivre l'esprit Sartorien tel celui de **Carlo BOCCA**, notre premier Major Prime de 1983 à 2000 ainsi que de Piero Angelo Fecchino, Major Prime de 2000 à 2012.

Procès Verbaux

Dans la soirée du Vendredi 19 Avril 2013, à 21h00, s'est tenue la réunion du Portique en présence de Maria Teresa et Renato Frisiero, qui nous ont beaucoup soutenus et encouragés à rester au sein du Sarto.

Ce fut un réel plaisir d'entendre Angelo SUSSETTO nous assurer de sa disponibilité et accepter d'occuper le poste de Major Prime du Portique.

Par conséquent nous avons décidé à l'unanimité de former le nouveau Bureau, qui se présente comme suit:

- | | |
|--------------------|----------------------|
| ✓ Major Prime | Angelo SUSSETTO, |
| ✓ Maitre de Greffe | Antonio ACTIS |
| ✓ Maitre Argentier | Francesco LACELLI |
| ✓ Vexillaire | Edgardo POCOROBBA |
| ✓ Maitre de Sport | Piervanni MORTAROTTI |

Nous souhaitons que participe à notre bureau le Dignitaire Luigi GHIGLIA qui à l'heure actuelle, pour des raisons de santé, se trouve dans la Maison de Retraite "Residenza Anni Azzurri" près de Chivasso.

Comme premier acte, dès que possible, nous allons régulariser auprès la chancellerie nos cotisations pour l'année 2013.

En outre, nous allons poursuivre les contacts avec quelques Compagnons appartenant aux Portiques Cisalpini qui ne sont actuellement plus actifs et qui ont récemment exprimé leur intention de rejoindre le Portique de Chivasso.

Enfin, grâce à la disponibilité d'Edgardo Pocarobba, il y aura en Septembre une Sartorie Culturelle basée sur la visite d'un monument intéressant de la Province de Turin.

Le programme est en cours de finalisation et sera communiqué dès que possible.

Les Compagnons du Portique de Chivasso seront heureux d'accueillir tous les Compagnons et amis qui se joindront à eux afin de passer ensemble une agréable journée qui se terminera, comme d'habitude, autour d'un déjeuner intéressant

La réunion s'est terminée à 23h00.

P.S.: adresses e-mail de Angelo SUSSETTO:

angelo.sussetto@fptindustrial.com

angelo-to@libero.it

Le Maitre du Greffe Antonio Actis

Compte-rendu de Manifestations.

Portique De Mulhouse

ENSISHEIM et la METEORITE

Lors de notre Sartorie du mois d'avril, nous avons reçu **Mr. Jean-Marie BLOSSER, Grand Maître de la Confrérie St Georges des Gardiens de la Météorite d'ENSISHEIM.**

Il nous avait principalement parlé de la météorite tombée sur le ban de la ville en 1492.

Pour notre rencontre de ce jeudi 2 Mai, il nous a proposé une visite guidée du centre historique d'Ensisheim. Nous avons pu voir cette météorite exposée dans l'un des trois musées de la ville. Ils sont abrités par une belle réalisation architecturale du 16^{ème} siècle, le Palais de la Régence situé place de l'Eglise, non loin de la Mairie.

Nous commençons par une visite de l'Eglise St Martin de style gothique reconstruite en 1850 après que son clocher se soit effondré.

Puis MR. BLOSSER nous mène au cœur du " vieux Ensisheim », retraçant l'histoire de la ville.

Son destin est lié à celui des Habsbourg qui en firent la capitale de leurs possessions rhénanes, d'où le

nombre important des prestigieux bâtiments datant de cette époque.



Nous terminons par la visite des musées

- **Le musée historique de la Régence**

Sa pièce maîtresse est l'original du célèbre astéroïde le plus ancien dont la chute a été observée et conservé dans le monde occidental.

On y trouve de nombreux objets retraçant le riche passé historique de la ville, notamment une collection de thaler, monnaie frappée à Ensisheim par le Habsbourg.

- **Le musée archéologique** témoigne d'une présence humaine datant de 5 millénaires avant Jésus Christ matérialisée par des objets issus principalement de fouilles locales essentiellement de nécropoles dont les tombes ont livré des secrets surprenants . On y voit un squelette d'enfant découvert au lieu dit « les Octrois » où est tombée la météorite.

- **Le musée du Mineur** retrace la vie des Mines de Potasse d'Alsace dont tous les puits sont fermés.

Machines, collections de lampes, instruments de sauvetage, objets familiers, ici tout retrace la vie laborieuse des mineurs à la fois confrontés à la chaleur écrasante, au bruit constant des outillages, à la poussière, et surtout au danger.

De nombreux mineurs ont laissé leur vie au fonds des puits.

Après cette ballade instructive, nous nous sommes retrouvés au Restaurant le Canon d'Or pour notre habituel dîner.

Le Maître du Greffe adjoint

Lucienne TUGLER



.Vigilance Alpe -Dauphiné.



Le SARTO aime les surprises

Une quarantaine de compagnons ont répondu « présent » à l'appel de leur Grand Vigile, Ange Riboud, malgré une météo quasi hivernale et un départ matinal pour une destination inconnue.

Les suppositions allaient bon train tout au long du trajet, se modifiant en fonction de la route empruntée par le bus. Finalement tout devint clair, lorsqu'au détour de la route apparut avec ses murailles trapues et ses oriflammes claquant au vent, le magnifique château médiéval de Montrottier situé sur la commune de Lovagny en Haute Savoie

Après une petite marche d'approche qui permet d'admirer la forteresse sous divers angles, une visite commentée de fort belle façon nous entraîna de salle en salle pour découvrir des collections remarquables de meubles, faiences, armes et objets rares d'Afrique et d'Extrême -Orient., réunies par Léon Marès un grand collectionneur de la fin du XIX éme siècle.

Après ce préambule qui fit baver d'envie plus d'un amateur, un solide repas attendait les convives dans l'auberge du village entièrement réservée pour l'occasion.

Rien de tel qu'une bonne promenade pour assimiler une nourriture trop copieuse. Aussi, c'est par un parcours réalisé sur des passerelles surplombant les gorges du Fier que se termina cette journée bien remplie. Cette flânerie nous permis d'admirer, entre autre, le fantastique travail des eaux qui ont sculpté, au cours des siècles, de nombreuses Marmites de Géant.



Qu'Andrée Alépée soit remerciée pour le travail accompli et l'organisation parfaite de cette journée où le soleil a daigné nous honorer de sa présence en de nombreux moments.

Journée Plein air

C'est le dimanche **23 juin 2013** que se déroulera cette traditionnelle sortie dans le cadre idyllique de l'Hôtel-Restaurant du Col de l'Arc à **Lans en Vercors**, chez nos amis Mayousse

Programme de la journée

11 h.	Accueil des compagnons	- 11 h.30	Apéritif offert par la Vigilance
12 h.	Déjeuner	- 14 h. 30	Farniente dans les jardins, en bordure de piscine
	Concours de pétanque suivi de la remise des coupes (n'oubliez pas les boules)		
	Scrabble – jeux de cartes – bavardages, etc...		

Participation : 30 euros

Un bulletin d'inscription est disponible à la fin du lien..

Le Maître du Greffe

Yves Riboud

POUR LA BONNE CAUSE

Rencontre des Portiques « Aix Les Bains et de La Dent du Chat »



Ce vendredi 17 mai dernier, nos Portiques se sont rencontrés pour fixer les objectifs :
« Actions Caritatives 2013 »

Sympathique soirée « Grenouilles » qui s'est déroulée au Savoy Hôtel du Bourget du Lac. Ambiance Sartorienne détendue comme nous les connaissons, pour passer un bon moment de convivialité et d'amitié.

Nous étions en présence d'une belle tablée de 33 Compagnons qui avaient dans les yeux cet éclair pétillant du plaisir de la rencontre. Etat d'esprit nécessaire qu'il ne faut jamais perdre de vue. Je remercie encore tous les participants pour cet instant de solidarité.

En particulier Henri Sonot qui garde sa jeunesse et sa motivation pour le Sarto. Il se fait toujours et encore un réel plaisir de se retrouver dans nos dynamiques Sartories.

Parmi nous se trouvaient également, notre Ami Bernard Girardin et son épouse Martine qui nous ont fait l'honneur et la gentillesse d'accepter notre invitation.

Bernard Girardin est le délégué Rhône Alpes de l'association « AREMAG » traitant de la maladie « Rendu Osler » maladie génétique et orpheline, correspondant à l'un de nos principaux objectifs humanitaires 2013, des deux Portiques réunis pour la circonstance.

En effet, nous serons ensemble pour organiser cette action, avec remise de don, le jeudi 24 octobre prochain, dès 18 heures, en la salle polyvalente de Voglans.

L'organisation côté AREMAG, sera programmée par Bernard Girardin.

Il réunira environ 150 participants pour cette soirée, ainsi que de nombreuses personnalités du corps médical œuvrant avec l'équipe du Centre de Référence et de la prise en charge de la maladie Rendu Osler.

Ce moment officiel sera présidé par le Professeur Henri Plauchu, généticien et coordinateur du Centre de Référence national, qui nous parlera de l'avancement sur la recherche de la maladie Rendu Osler. Il a fondé lui-même l'association AREMAG, il sera d'ailleurs entouré par toute son équipe qui nous donnera des informations précieuses, ainsi que des résultats intéressants à ce jour.

Du côté Compagnie du Sarto, cette manifestation se déroulera sous l'égide du Grand Chancelier Roger Gay. Un chèque conséquent sera remis par les Portiques d'Aix les Bains et de la Dent du Chat, au Professeur Henri Plauchu à l'issue de la première partie de la soirée.

Nous soulignons la présence indispensable de la presse locale, Dauphiné Libéré et Essor Savoyard.

Dans la deuxième partie, et pour clore la réunion, un buffet sera servi à tous les participants présents. Afin de mieux définir cette maladie, des discussions pourront alors s'engager entre les spécialistes et les néophytes, dans une ambiance très amicale.

Tous les détails de cette action qui aura lieu, **le jeudi 24 octobre 2013**, seront consignés deux mois avant le rendez vous, dans les Liens de septembre et octobre prochains.

Un bulletin de réservation vous sera proposé pour assister à ce beau moment humanitaire.

Bernard Foray « M-P »

Notre Responsabilité entraîne la Solidarité :

La Solidarité va au delà de la Fraternité ...
La Fraternité n'est qu'une idée humaine ...
La Solidarité est une idée universelle.

Bulletin de Réservation

Frairie Magistrale « Ernest Luguet » Château de Pomboz

Samedi 29 Juin 2013

Dîner de Gala – 20 heures - Salle des fêtes de Saint Pierre de Curtille

Compagnon - Nom et Prénom.....

Portique de:.....

Je vous prie de bien vouloir inscrire personne(s) pour le dîner de gala du
Samedi 29 juin 2013 à 20 heures, salle des fêtes de Saint Pierre de Curtille.

Ci joint un chèque d'un montant de 52,00 € X =€uros

Le chèque sera adressé à l'ordre de la Cie du Sarto - Portique de la Dent du Chat.

Envoi direct à notre argentièrre :

Madame Annie Pinatel 573 route de Seloge 73800 Les Marches – Tél 0479280910

Réponse souhaitée: **avant le 23 juin 2013 - dernier délai.**

Seules les réservations accompagnées du chèque de règlement seront enregistrées.

Aucun remboursement ne sera fait après le 23 juin, suite à la commande du Traiteur.

Limitation à 150 convives, plus d'inscription possible au delà de ce nombre.

Contacts complémentaires: Jean Robesson Tél. 0682069996 / Bernard Foray Tél. 0479350707

Vigilance Alpe -Dauphiné.

Inscription à la journée Plein Air du 23 juin 2013

Je (Nom et Prénom)

M'inscris pour le repas, accompagné(e) de

Ci-joint un chèque de.....X 30 euros =.....euros,

Libellé à l'ordre de la Compagnie du SARTO

Ce bulletin d'inscription est à faire parvenir avant le **16 juin 2013**

A Mme Ange Riboud SARTO -11, rue des Lilas - 38240 Meylan

. Calendrier Des Manifestations.

.Année 2013.

1er Juin	P. de Tarentaise	Sartorie "La Friture" sur les berges du lac d'Aiguebelette
13,14 Juin	P. de Chambéry	Voyage en Italie la Vallée d'Aoste
20 Juin	P. D'Aix les Bains	Apéritif Mensuel du Portique
20 Juin	P. Des Dauphins	Soirée Théâtrale Biennale Fort de BRON
23 Juin	V. Alpe Dauphiné	Sortie Plein air à Lans en Vercors
29 Juin	P. Dent du Chat	FRAIRIE MAGISTRALE au CHATEAU de POMBOZ
30 Juin	P. de Tarentaise	Rencontres Internationales de Cuisine des Montagnes
30 Juin	P. Des Dauphins	Journée Plein Air à Fitialieu
20. 21 Juillet	P. de Tarentaise	Sartorie en Vanoise
21 Juillet	P. D'Aix Les Bains	Sartorie "Opérette" Casino d'Aix les Bains (15 Heures)
13 Aout	P. de Bardonecchia	Saint Hyppolite
22 Aout	P. d'Aix Les Bains	Visite des Marais de Lavours
06 septembre	V. Alpe Dauphiné	Forum des associations
08 Septembre	P. D'Aix Les Bains	Tournoi de Pétanque de la Compagnie
10 Septembre	V. Alpe Dauphiné	Voyage de la Vigilance
20 Septembre	P. de Chambéry	Sartorie Ducale (à définir)
21 Septembre	Compagnie	Invitation a Grenay création d'une nouvelle Confrérie
29 Septembre	P. de Tarentaise	Foire des " Trois T "
05 Octobre	Compagnie	Invitation Caillette de Chabeuil au grand chapitre annuel
12 Octobre	V. Alpe Dauphiné	Fête des Vendanges à Montmartre
26 Octobre	P. de Tarentaise	Sartorie de "l'Industrie"
16 Novembre	V. Alpe Dauphiné	FRAIRIE de la VIGILANCE
22 Novembre	P. Dent du Chat	Assemblée Générale du Portique
23 Novembre	Compagnie	Invitation par la confrérie du "Dinde aux Cardons" Ste Catherine
24 Novembre	P. de Tarentaise	Assemblée Générale du Portique
29 Novembre	P. de Chambéry	Assemblée Générale du Portique Ducal
30 Novembre	P. des Dauphins	Assemblée Générale du Portique à Saint Chef
12 Décembre	V. Alpe Dauphiné	Assemblée Générale de la Vigilance